Burgos

Prensa: Diaria

Tirada: 10.559 Ejemplares Difusión: 8.865 Ejemplares Odd: 10311026

Página: 26

Sección: LOCAL Valor: 3.417,00 € Área (cm2): 983,6 Ocupación: 95,92 % Documento: 1/2 Autor: B.G.R. / BURGOS Núm. Lectores: 78000

▶RELEVO EN LA UNIVERSIDAD DE BURGOS

Mateos critica que la UBU reciba por

El nuevo rector se muestra especialmente reivindicativo con el déficit de financiación de la institución y asegura



Murillo entrega el bastón de mando a Pérez Mateos en presencia del consejero de Educación (de rojo), de los rectores de León y Valladolid y de uno de los vicerrectores de Salamanca. / FOTOS: ALBERTO RODRIGO

 No entiende que Castilla y León tenga los precios de matrícula más caros de España y exige al Gobierno autonómico que «intensifique» su esfuerzo para poder reducirlos.

B.G.R. / BURGOS

Más de 25 minutos necesitó Manuel Pérez Mateos para comuni-car todo lo que tenía que decir en su primer discurso como rector de la UBU. Un tiempo que le permitió mostrar sus sensaciones en el estreno de su cargo, tener palabras de agradecimiento, repasar los eies estratégicos de su mandato y también para ser especialmente reivindicativo con las administraciones públicas, aprovechando la presencia en el acto del consejero de Educación, Fernando Rey, a la hora exponer el tantas veces de-nunciado desequilibrio financiero que presenta la institución académica local. La diferencia en esta ocasión es que puso encima de la mesa las cifras que lo atestiguan.

Y empezó por el gasto por alumno avanzando los últimos datos de la Fundación Conocimiento y Desarrollo sobre el sistema universitario, los correspondientes a 2015 y que se darán a conocer en septiembre. Así, aseguró que la Junta de Castilla y León dedicó el año pasado una media de 5.208 euros por estudiante, frente a los 5.333 del conjunto de España, mientras que la «UBU recibió 4.924 euros, lo que supone 409 menos que la media nacional».

Pero no quedó aquí la cosa. De la deficitaria inversión por universitario pasó a los «bajos recursos» que llegan para la contratación de personal, haciendo que el campus burgalés se coloque en el puesto 45 de las 47 universidades públicas, mientras que las vecinas de León, Salamanca y Valladolid alcancen las posiciones 14, 15 y 25 de esta tabla, respectivamente. «Esta no es una situación razonable», afirmó, incidiendo en este aspecto en las diferencias de hasta 5.400 euros que existen respecto la media estatal. «Sin incrementar la plantilla y para homologarnos a otras instituciones, deberíamos disponer de 6,2 millones adiciones en este capítulo», subrayó.

Reivindicó por tanto la corrección de esta situación «lo antes posible», aunque «siempre mediante el diálogo y la negociación». «Es la salida si queremos rentabilizar la inversión que ha realizado la sociedad en la construcción de nuestra universidad», sentenció. Porque para el flamante responsable académico, que se mostró emocionado e ilusionado, los gastos en la institución no pueden contemplarse como tales sino como un «marco ideal de referencia y espléndida inversión en la ciudadanía», recordando que por cada euro invertido se devuelven a la sociedad casi dos. Por ello, mostró su disposición a colaborar con el Ayuntamiento y la Diputación en la realización de proyectos conjuntos, sin olvidarse de reforzar la relación con el tejido empresarial.

En esas reivindicación económicas no faltaron las tasas universitarias y el hecho de que Castilla y León sea la tercera autonomía con los precios más altos, sobre todo cuando los países europeos más avanzados «tienden hacia la gratuidad». «En nuestra región estudiar cuesta casi el doble que en Galicia, Andalucía y Cantabria», señaló, recordando que en 2011 cada alumno pagaba 887 euros y 1.827

LAS DECLARACIONES

►ALFONSO MURILLO | RECTOR SALIENTE

«Han sido dos mandatos en uno de los periodos más difíciles de España»

El ya exrector de la Universidad de Burgos Alfonso Murillo abrió el acto solemne de ayer realizando un balance de sus dos mandatos, que se han desarrollado «en uno de los periodos más difíciles de la historia de España». Llegó cuando comenzaba la crisis, en 2008, a la que después sucedió un recesión económica cuyos recortes «repercutieron» en la institución académica. Puso como ejemplos de esta situación la tasa de reposición, la reducción de las ayudas a la investigación y una «severa fiscalización». Sin embargo, el catedrático de derecho romano se mostró orgulloso de la labor realizada porque «es cierto que en tiempos de crisis resulta muy difícil progresar pero no es imposible». En este sentido, aludió a la «mejora» de la situación económica de la UBU y a la reducción de la deuda de 14 a 4 millones al terminar este 2016. No quiso terminar su intervención sin dirigirse a su sucesor, Manuel Pérez Mateos, confiando en que durante su mandato pueda ver concluidos proyectos ya en marcha como el centro de investigación en industrias agroalimentarias o la implantación de nuevas titulaciones.

en 2014. En este punto, además, cuestionó que se haga depender la viabilidad de las universidades de las tasas y comparó este sistema con el del copago sanitario que tanto «rechazo» social ha tenido.

Alivió la parte más dura de su intervención recordando algunos de los compromisos adquiridos durante la campaña electoral de transparencia en la gestión; impulso de la comunicación; fomento de la investigación e internacionalización, con una especial mención a los estudiantes para que le ayuden en este reto que afronta.

TÍTULOS EN GENÉRICO. Pérez Mateos anunció que potenciará la enseñanza virtual, al considerarla una «seña de identidad», y pasó de largo por el nuevo mapa de titulaciones limitándose a decir que se pedirán «títulos de interés que tienen demanda social», sin referirse de forma explícita a las vinculadas a la rama de ciencias de la salud.

Tuvo un sentido recuerdo para su familia y amigos, al igual que para quien ayer le entregó el bastón de mando, Alfonso Murillo, que «ha puesto el listón muy alto». No se olvidó de los miembros de su equipo, con los que siente «capaz y seguro», ni de todos los presentes en el Aula Magna (con pocos asientos vacíos) y que aplaudieron efusivamente su discurso.

Prensa: Diaria

Tirada: 10.559 Ejemplares Difusión: 8.865 Ejemplares Animal distance as the last contact of

103110263

Página: 27

Sección: LOCAL Valor: 2.345,00 € Área (cm2): 675,2 Ocupación: 65,85 % Documento: 2/2 Autor: B.G.R. / BURGOS Núm. Lectores: 78000

alumno 400 euros menos que el resto

que serían necesarios 6,2 millones adicionales para igualar los recursos que se destinan a contratar personal



El nuevo responsable académico, junto a los miembros de su equipo. Abajo, saluda a familiares en el aperitivo posterior a la toma de posesión.



Rey: «Equiparar las tasas a la media requeriría de 40 millones que no tenemos»

El consejero de Educación reconoce los elevados precios de las matrículas y promete reducirlos cuando se den las condiciones

B.G.R. / BURGOS

Era consciente de que el nuevo rector de la UBU, Manuel Pérez Mateos, iba a transmitirle en público «muchas de las reivindicaciones» que previamente le había comentado en «privado» y una de ellas era la rebaja de las tasas universitarias. El consejero de Educación, Fernando Rey, se ocupó de ella reconociendo que los precios de la región se encuentran entre los más altos de España, pero siendo realista a la hora de explicar que no ha llegado el momento de reducirlas por razones económicas.

«Equipararlas a la media nacional supondría para las arcas de la comunidad unos 40 millones al año, que no tenemos en este momento y el próximo curso tampoco», subrayó el responsable regional, al tiempo que precisó que ese dinero tendría que recortarse de otros gastos de la Consejería porque «el presupuesto es el mismo». No obstante, Rey garantizó que se reducirán estos precios públicos «en cuanto se den las condiciones económicas favorables», algo que confió en que se produzca «si tenemos por fin un gobierno estatal estable».

El responsable regional habló del futuro del sistema universitario y abogó por un modelo que no esté tan basado en una mayor oferta académica sino en que esta sea «mejor». En este punto, se

refirió a que cada institución tiene unos «puntos fuertes que las singularizan», refiriéndose en el caso de Burgos a la investigación en materiales y en agroalimentación, y situó los posgrados como los mayores elementos diferenciadores. Puso a la Universidad de Burgos como ejemplo de «conexión» con las empresas y su entorno social, además de destacar que es la tercera institución de España en número de patentes por cada cien profesores.

«No compitamos

entre nosotros de

forma **mezquina**»,

pide a las

instituciones

académicas

Se refirió, precisamente, a los ránking que no dejan en buen lugar a las universidades de la región, a las que instó a que se «tomen en serio» la «política de reputación de nuestras institucio-

nes» y a mostrar lo que tienen, «que es mucho y bueno». De igual forma, pidió a los responsables académicos que trabajen por un «sistema regional común». «No es hora de que compitamos de forma mezquina entre nosotros», concluyó.

DECLARACIONES

[66]

MANUEL PÉREZ MATEOS RECTOR DE LA UBU «Lejos de ser un gasto, la UBU es una inversión en la ciudadanía»

«Pediremos títulos de interés que demanda la sociedad»

FERNANDO REY
CONSEJERO DE EDUCACIÓN
«Para mejorar en
los ránkings, las
universidades de
la región tienen
que tomarse en
serio la política
de reputación»